
N i e d e r s c h r i f t 
 

über die öffentliche Sitzung des Finanzauschusses der Gemeinde 
Bönebüttel 

 
am Donnerstag, dem 28.04.2011 

 
im Gemeindezentrum, Sickkamp 16, 24620 Bönebüttel 

 
Beginn: 19:45Uhr  Ende: 21:10Uhr 

Anwesend waren: 
 
 Ausschussvorsitzender 
  Herr Rüdiger Beyme 
 Gemeindevertreter 
  Herr Klaus Biß 
  Herr Jörg Christophersen 
  Herr Jürgen Meck 
 Vertretung für Herrn Jürgen Borrmann Frau Birgit Wriedt-Molzahn 
 Bürgerliche Mitglieder 
  Frau Stefanie Wisper 
  Herr Uwe Wurr 
 von der Verwaltung 
  Herr Hans-Jürgen Holland 
  Herr Peter Hallier 

Entschuldigt fehlen: 
 Bürgerliche Mitglieder 
  Herr Jürgen Borrmann 
Außerdem anwesend 
Gemeindeverterter 
 Bürgermeister Udo Runow 
 Herr Olaf Lentföhr 
 Herr Tammo Zimmermann 
 Herr Rolf Klein 
 Herr Thomas Müller 
 Herr Herbert Böttcher 
 Herr Ernst Gawlich 
 Herr Timm Kruse 
 Herr Manfred Retzlaff 
 Frau Gisela Kummerfeldt 
 Herr Klaus Gräff 
 
 Herr Lucht, Fa. Lucht Elektrotechnik 
  1 Pressevertreterin v. Holsteiner Courier 
 1 Zuhörer 



 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit und der 
Beschlussfähigkeit 

  
 2.  Genehmigung der Tagesordnung der öffentlichen und nichtöffentlichen Sitzung am 28.04.2011 
  
 3.  Einwände gegen die Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 22.11.2010 
  
 4.  Information zu den Beschlüssen aus der nichtöffentlichen Sitzung vom 22.11.2010 
  
 5.  Einwohnerfragestunde 
  
 6.  Mitteilungen 
  
 7.  Installierung einer Photovoltaikanlage auf dem Dach der Schule  

-Vorstellung durch die Firma Lucht 
  
 8.  Einbau einer Heizungsregulierung im Kindergarten 
  
 9.  Endgültige Jahresrechnung 2010 

Vorlage: 0031/2008/DS 
  
 10.  Verschiedenes 
  
 



 
 
 1 . Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der An-

wesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
 
Herr Beyme eröffnet sie Sitzung um 19:45 Uhr, begrüßt alle Anwesenden und stellt die Be-
schlussfähigkeit des Ausschusses sowie die Ordnungsmäßigkeit der Ladung fest. 
 
 
 2 . Genehmigung der Tagesordnung der öffentlichen und nichtöffentlichen Sitzung 

am 28.04.2011 
 
 
Änderungs-/ Ergänzungsanträge werden nicht vorgetragen. Damit gilt die Tagesordnung in 
der vorliegenden Form als genehmigt. 
 
 
 3 . Einwände gegen die Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 22.11.2010 

 
 
Einwendungen gegen die Niederschrift werden nicht erhoben. 
 
 
 4 . Information zu den Beschlüssen aus der nichtöffentlichen Sitzung vom 22.11.2010 

 
 
Herr Beyme informiert über die Beschlüsse aus der nichtöffentlichen Sitzung des Finanzaus-
schusses vom 22.10.2010: 
 
Der Finanzausschuss schlägt der Gemeindevertretung vor, beim bisherigen Wärmelieferanten 
zu verbleiben, da bei einem Wechsel kein wirtschaftlicher Vorteil für die Gemeinde erkennbar 
ist. 
 
Der Ausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung, das Grundstück im Fuchsweg zu verkau-
fen und es bis zum 31.12.2011 für den Interessenten zu reservieren. 
 
Der Finanzausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung, die Arbeitszeit der Küchenkraft im 
Kindergarten von derzeit 1,5 Stunden auf 2 Stunden täglich zu erhöhen. 
 
 
 5 . Einwohnerfragestunde 

 
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
 
 



 6 . Mitteilungen 

 
 
Es werden keine Mitteilungen gemacht. 
 
 
 7 . Installierung einer Photovoltaikanlage auf dem Dach der Schule  

-Vorstellung durch die Firma Lucht 
 
 
Herr Beyme begrüßt Herrn Lucht von der Firma Lucht Elektrotechnik und erteilt ihm das 
Wort. Herr Lucht erläutert seinen Installationsvorschlag (s. Anlage) für eine 
Photovoltaikanlage auf dem Dach der Grundschule Bönebüttel, geht auf die einzelnen Wirt-
schaftlichkeitsprognosen ein und beantwortet Fragen der anwesenden Ausschussmitglieder 
und Gemeindevertreter. Herr Lucht weist darauf hin, dass die Preise ab dem 01.07.2011 wie-
der neu kalkuliert werden müssen, es sich aber nur geringfügige Änderungen ergeben werden.  
 
Die gegebenen Informationen sollen auf einer der nächsten Sitzungen vertieft werden und 
vom Bau- und Wegeausschuss weiterbehandelt werden. 
 
 
 8 . Einbau einer Heizungsregulierung im Kindergarten 

 
 
Herr Müller erläutert die Problematik der Heizungsregulierung im Kindergarten. Der Kinder-
garten besteht aus dem Neubau und dem Altbau, der zum Teil energetisch saniert ist. In die-
sem Teil ist die Raumtemperatur wesentlich zu hoch. Seiner Meinung nach ist das Problem in 
den Griff zu bekommen, wenn eine Regulierung für jeden einzelnen Raum möglich wäre. 
Da im Kindergarten gerade eine energetische Begutachtung durchgeführt wurde, schlägt Bür-
germeister Runow vor, das Ergebnis erst einmal abzuwarten und dieses dann zusammen mit 
dem Gutachter zu erörtern, um noch eine weitere Meinung einzuholen.  
 
Das Ergebnis ist dann im Bau- und Wegeausschuss zu behandeln. 
 
 
 9 . Endgültige Jahresrechnung 2010 

Vorlage: 0031/2008/DS 
 
 
Herr Beyme gibt eine kurzen Überblick über die Jahresrechnung 2010. 
 
Herr Böttcher regt an, ob aufgrund der hohen Gebührenausgleichrücklage der Preis für die 
Abwassergebühren nicht gesenkt werden sollte. 
Aus der Gebührenausgleichsrücklage müssen allerdings ca. 50.000 Euro für das Kanalkataster 
gezahlt werden, des weiteren ist 2010 eine Mehreinnahme in Höhe von rd. 44.000 Euro zu 
verzeichnen, die wohl auf die Umstellung des Abrechnungsmodus bei den Stadtwerken zu-
rückzuführen ist. 
 
Herr Biß fragt an, warum der Unterabschnitt 69000 nicht ausgeglichen ist. Hier besteht eine 
Unterdeckung von rd. 1.000 Euro. Herr Runow gibt an, dass hier noch eine Anfrage beim 



Innenministerium läuft, deren Klärung er zunächst abwarten möchte. 
 
Herr Böttcher fragt nach, warum Konzessionsabgaben im Einzelplan 8 und 9 auftauchen. Herr 
Holland erläutert, dass diese richtig im Einzelplan 8 veranschlagt sind, der im Einzelplan 9 
gebuchte Betrag ist noch ein Rest aus 2009. 
Weiterhin möchte er wissen, warum für die Sanierung der Sanitäranlage Sporthalle (HH-
Stelle: 4.21100.96002) ein Haushaltsrest von knapp 10.000 Euro übertragen wird. Herr 
Runow erklärt, dass die Maßnahme zwar abgeschlossen ist, aber noch nicht alle Rechnungen 
vorliegen. 
Des weiteren schlägt Herr Böttcher vor, ob es nicht sinnvoll wäre, eine Beihilferücklage zu 
bilden. Der Vorschlag findet Zustimmung und Herr Beyme wird diesen Punkt in einer der 
nächsten Sitzungen noch einmal aufgreifen.  
 
Der Finanzausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung die geprüfte Jahresrechnung 2010 zu 
beschließen und die in der Jahresrechnung entstandenen überplanmäßigen Ausgaben zu ge-
nehmigen. 
 
Beschluss:   einstimmig 
 
 
 10 . Verschiedenes 

 
 
Herr Zimmermann erkundigt sich nach dem Sachstand beim Glasfasernetz. Bürgermeister 
Runow gibt an ,dass bereits Mitarbeiter der Stadtwerke Neumünster unterwegs sind, um zu 
prüfen, wo die Anschlüsse in die Häuser gehen sollen. Er selbst hat heute Nachmittag anläss-
lich einer Baubesprechung Pläne ausgehändigt bekommen, die in seinem Büro eingesehen 
werden können. 
 
Frau Kummerfeldt fragt nach der Bedeutung der gelben Markierungen auf den Kanalschäch-
ten. Herr Klein erläutert, dass diese bereits kontrolliert wurden. 
 
Herr Klein bittet die Verwaltung um Mitteilung des Sachstandes beim Grünflächenplan. 
 
Herr Beyme schließt die öffentliche Sitzung um 21.10 Uhr. 
 
 
 
 
 
 

 

gez. Rüdiger Beyme Peter Hallier 

(Vorsitzender) (Protokollführer) 

 


